



# El autoempleo es la principal salida laboral para los universitarios

## Energías, patrimonio y atención a mayores destacan como nuevos nichos de empleo

O. C.  
SALAMANCA

Un estudio realizado por la empresa Iter Investigación para la Cátedra de Inserción Profesional de la Universidad de Salamanca, financiada por Caja Rural, concluye que en la actual situación de crisis económica el autoempleo es la principal salida laboral y camino de acceso al mercado de trabajo para los titulados universitarios.

Así se recoge en el trabajo *Áreas de inserción profesional emergentes e innovación empresarial*, que tenía como objetivo analizar las características del mercado laboral y el tejido empresarial de las tres provincias del distrito universitario salmantino (Salamanca, Ávila y Zamora), con la intención de detectar posibles áreas susceptibles de generar empleo y darlas a conocer y difundirlas entre los

estudiantes, para fomentar y potenciar el espíritu emprendedor entre ellos.

En este sentido, tal y como explicó ayer el responsable del estudio, Juan Carlos Hernández García, director de Iter Investigación, la primera conclusión es que, por las propias características del tejido empresarial, en las tres provincias existen "muchas dificultades" para crear empleo, con una gran "falta de oportunidades", en una situación estructural que va más allá de la actual situación de crisis, aunque, obviamente, se ve aún empeorada por ella.

Ante este escenario, el autoempleo, la puesta en marcha de proyectos emprendedores e innovadores aparece como la gran solución para los titulados universitarios del distrito.

Así, el propio Hernández García -cuya empresa nació en el vivero de la Usal- explicó que existe una serie de "áreas emergentes" donde los jóvenes universitarios pueden hallar un nicho de mercado en Salamanca.

Sin embargo, no han de olvidar que esas empresas han de



De izquierda a derecha, Juan Carlos Hernández, Cristina Pita e Isabel Martín Arja, ayer.

J. M. GARCÍA

tener muy presentes las nuevas características de la economía global: flexibilidad, externalización, mejora de la eficacia y la competitividad e internacionalización: "hay que abrirse al mercado exterior, a países emergentes", recomendó.

### Áreas emergentes

En este sentido, el estudio reconoce hasta un total de 65 áreas emergentes que podrían ser posi-

bles nichos de trabajo, todas ellas vinculadas a alguno de los estudios que ofrece la institución académica salmantina.

Esas áreas se concentran en tres grandes grupos: por un lado, aprovechar los recursos naturales de la zona, como las energías renovables (biogás y biomasa, por ejemplo); por otro, el patrimonio, tanto cultural como histórico y natural; y por último, la atención a los mayores y las personas

dependientes. Todos ellos aderezados con algunos aspectos transversales como el empleo de las nuevas tecnologías o las acciones de consultoría o apoyo técnico.

En la presentación del estudio, ayer, estuvo también presente la directora general de Caja Rural, Isabel Martín Arja, que destacó que en esta época difícil su entidad continúa facilitando "financiación y asesoramiento" a los emprendedores. ■